



Conseil économique et social

Distr. générale
10 novembre 2015
Français
Original : anglais/français

**Comité chargé des organisations
non gouvernementales**
Session ordinaire de 2016
25 janvier-3 février et 16 février 2016

**Rapports quadriennaux pour la période 2011-2014
présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général,
en application de la résolution 1996/31 du Conseil
économique et social, par les organisations
non gouvernementales dotées du statut consultatif
auprès du Conseil**

Note du Secrétaire général*

Additif

Table des matières

	<i>Page</i>
1. Fondation Congo Assistance	3
2. Fondation mariste pour la solidarité internationale	4
3. Forum Azzahrae pour la femme marocaine.....	5
4. Foundation for the development of knowledge Suma Veritas	6
5. Foundation Projekta for Women and Development Services.....	8
6. Framework Convention Alliance for Tobacco Control.....	9
7. Fund of Aid for Youth	11
8. Fundación Antonio Núñez Jiménez de la Naturaleza y el Hombre	12
9. Fundación Atenea Grupo	13
10. Fundación Diagrama Intervención Psicosocial.....	14

* Les rapports présentés par les organisations non gouvernementales ne sont pas revus par les services d'édition.



11. Gic technologies nouvelles au Cameroun	15
12. Girl Scouts of the United States of America	16
13. Global Action against Poverty	18
14. Global Exchange	19
15. Global Justice Center	20

1. Fondation Congo Assistance

Statut consultatif spécial : 2007

Introduction

La Fondation Congo Assistance a été créée en 1984 à Brazzaville, Congo, pour agir dans les domaines de l'éducation et la formation professionnelle, la santé, la réduction de la pauvreté, la consolidation de la paix et les dynamiques du genre.

Objectifs

La Fondation a pour buts l'amélioration de la condition féminine; l'insertion scolaire des enfants défavorisés; la couverture sanitaire et nutritionnelle du couple mère-enfant; l'appui aux personnes âgées; le plaidoyer en faveur des personnes vivant avec des pathologies chroniques telles le VIH/sida et la drépanocytose; et la lutte pour la réduction de la mortalité maternelle et infantile.

Changements à signaler

En 2012, la Fondation a créé plusieurs départements sectoriels. Un nouveau Secrétariat général composé de huit départements a également été mis en place.

Contribution à des activités des Nations Unies

La Fondation Congo Assistance a noué des partenariats avec des agences spécialisées basées au Congo, telles que le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), le Fonds des Nations Unies pour la population (FNUAP), le Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) et le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA).

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

La fondation a participé aux sessions de la Commission de la condition de la femme en 2012, 2013, et 2014, à New York.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La Fondation Congo Assistance a mis en place un cadre de partenariat avec le PNUD Congo dans le cadre du programme d'appui aux personnes vivant avec le VIH/sida. Dans ce cadre, elle a financé la construction et l'équipement de 4 Centres de la fille et de la mère. Avec l'ONUSIDA Congo, elle a mis en place un partenariat visant à renforcer les capacités d'opérationnalisation de la réponse nationale contre le VIH. Elle s'est aussi associée avec le bureau Congo de l'OMS pour le lancement de la campagne de vaccination des jeunes filles de deux départements du Congo contre le cancer du col de l'utérus.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

La Fondation a entrepris les activités suivantes en vue de la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement :

- Octroi de matériel agricole et semences à des coopératives agricoles pour accroître leur rendement, en partenariat avec le Fonds d'appui à coûts partagés de la Banque mondiale;
- Construction du Centre national de référence contre la Drépanocytose, avec l'appui du Gouvernement;
- Construction d'une école primaire en gestion directe; et
- Construction d'une maternité moderne en vue de réduire la mortalité maternelle et infantile.

2. Fondation mariste pour la solidarité internationale

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

La Fondation mariste pour la solidarité internationale est une organisation internationale italienne appartenant au réseau des frères maristes.

Objectifs et mission

L'organisation s'emploie à promouvoir l'innovation et les initiatives pratiques au profit des enfants et des jeunes, afin qu'ils puissent grandir dans un milieu sûr et sain, sans violence ni crainte, qui leur garantit un avenir radieux et de nombreuses opportunités.

Changements à signaler

En 2013, l'organisation a ouvert un bureau de représentation à Bangkok, qui est actuellement transféré aux Philippines, et une représentation à Santiago du Chili.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a contribué aux travaux des Nations Unies en axant son action sur les thèmes de la Convention relative aux droits de l'enfant, en particulier sur les droits à l'éducation et à la participation, ainsi que sur les thèmes de l'abus des enfants et des enfants de la rue. Cet objectif a été atteint au moyen du plaidoyer et du lobbying, ainsi que des ateliers à l'intention des enseignants et des travailleurs sociaux, axés sur la protection et l'éducation des enfants.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a participé aux réunions suivantes :

- Toutes les sessions du Conseil des droits de l'homme, tenues à Genève, de 2011 à 2014;
- La Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20) à Rio de Janeiro, Brésil, du 20 au 22 juin 2012;
- Le quatrième Congrès mondial sur les droits des enfants et des adolescents organisé au Mexique, du 12 au 14 novembre 2014; le vingt-et-unième Congrès panaméricain sur les enfants et les adolescents, organisé à Brasilia, du 9 au 12 décembre 2014.

Pendant ces réunions, l'organisation a souscrit aux déclarations orales conjointes des autres ONG sur des thèmes relatifs aux droits de l'enfant.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a coopéré avec les Nations Unies à travers le mécanisme d'examen périodique universel, en présentant des rapports sur la situation des droits des enfants dans 21 pays. Dans le cadre du Comité des droits de l'enfant, l'organisation a collaboré à la Journée de débat général en présentant des exposés sur des thèmes portant entre autres sur la situation des enfants avec parents en prison (en 2011); le point de vue des enfants migrants et les enfants migrants en Espagne (en 2012); et les médias, réseaux sociaux et droits des enfants (en 2014).

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a contribué aux objectifs du Millénaire pour le développement dans de nombreux pays en organisation des formations et des programmes d'orientation professionnelle à l'intention des jeunes (26 projets); en mettant à disposition des structures et équipements, du matériel didactique, des programmes d'enseignement pour les enfants du primaire (18 projets); en promouvant l'accès des garçons et des filles à l'éducation primaire et secondaire (1 projet); en facilitant la prise de conscience sur la prévention du VIH et du virus Ebola (2 projets); en améliorant l'accès à l'eau potable (2 projets) et en fournissant la connexion Internet à un campus universitaire (1 projet).

3. Forum Azzahrae pour la femme marocaine

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Forum Azzahrae pour la femme marocaine est un organisme national qui regroupe 104 associations et milite pour les droits de la femme et le développement.

Objectifs et mission

L'organisation vise à contribuer à l'éradication de toutes les pratiques de discrimination à l'égard de la femme; mettre au clair des visions évolutives dans les domaines juridique et social liées aux affaires de la femme et de la famille; former un tissu associatif féminin au service de la femme et de la famille; défendre les droits de la femme et ses revendications légitimes; et lever son niveau d'instruction et de culture.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Le forum a organisé de nombreuses journées d'études, tables rondes, mémorandums, ateliers d'étude et autres rencontres sur des sujets liés à la femme et la famille au Maroc. Quelques exemples sont cités ci-dessous :

- Atelier d'étude sur la levée des réserves du Maroc sur la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes, organisé le 22 septembre 2011;
- Table ronde sur le statut juridique et social du mariage précoce, organisé le 19 juillet 2012;
- Journée d'étude sur le statut de la femme et de la famille dans la nouvelle constitution, tenue le 29 mars 2011;
- Quatre rencontres régionales et une conférence nationale sur le code de la famille, organisées le 17 mai 2014; et
- Formation sur les conventions internationales et les mécanismes des droits de l'homme, organisée le 18 mai 2013.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a participé à la cinquante-sixième, cinquante-septième et cinquante-huitième session de la Commission de la condition de la femme et présenté des déclarations écrites et une déclaration orale. Elle a participé à la dix-huitième session du conseil des droits de l'homme, ainsi qu'à la discussion du deuxième rapport du Maroc dans le cadre du deuxième cycle de l'examen périodique universel, organisées en mai 2012 à Genève.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a rencontré la rapporteuse onusienne au sujet de la traite des êtres humains le 17 juin 2013 et la Haute Déléguée des droits de l'homme le 8 mai 2014.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

En vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 1, l'organisation a financé des projets pour les femmes en situation précaire. Pour l'objectif du Millénaire pour le développement n° 2, elle a développé des programmes d'alphabétisation et d'éducation non réglementaire. En vue de la réalisation de l'objectif n° 3, elle a contribué à l'insertion socio-économique de 1 000 filles et femmes en situation précaire et créé un centre de refuge pour les filles en situation précaire et 30 centres d'écoute au profit des femmes victimes de violence. Pour l'objectif du Millénaire pour le développement n° 5, elle a organisé de journées d'études sur la santé maternelle. En vue de la réalisation de l'objectif n° 6, elle a organisé des campagnes informationnelles sur les dangers du sida et autres maladies sexuellement transmissibles, et contre l'utilisation de drogues.

4. Foundation for the development of knowledge Suma Veritas

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Foundation for the development of knowledge Suma Veritas est un réseau d'entreprises mondiales qui s'emploie à promouvoir la femme dans tous les

domaines. Elle organise des formations et les exhorte à être les meilleures à la fois sur le plan personnel et professionnel.

Objectifs et mission

L'organisation entend promouvoir la communication, la participation et l'autonomisation. Elle s'attèle à renforcer les réseaux de femmes, à améliorer les capacités des institutions de défense des droits des femmes, à développer des initiatives dirigées par les femmes et à participer à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement.

Changements à signaler

Grâce à des accords internationaux en Italie, en Pologne et en République bolivarienne du Venezuela, l'organisation mène désormais ses activités tant au plan national qu'international.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a coparrainé des activités avec le parlement de Buenos Aires, portant sur l'égalité des sexes, avec un accent sur l'égalité de rémunération. Elle a activement participé à la création de programmes visant à promouvoir l'éducation et la formation en matière de protection de l'environnement. Elle a également organisé différentes formations à l'intention des femmes entrepreneures.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a participé à la cinquante-sixième et cinquante-septième session de la Commission de la condition de la femme à New York. Elle a pris part à une réunion sur la création d'un groupe consultatif en Amérique latine, organisée par l'Entité des Nations Unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes (ONU-Femmes) en 2012 à New York. Enfin, elle a activement participé à la Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20) à Rio de Janeiro au Brésil, du 20 au 22 juin 2012.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a participé à des groupes de discussions et tables rondes sur l'égalité des sexes pendant le Forum mondial des ONG féminines en 2012 à New York. Elle a également travaillé en 2012 sur la partie des Principes d'autonomisation des femmes consacrée à l'Argentine dans le cadre du réseau argentin du Pacte mondial.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a mené la campagne pour le droit à l'éducation à Buenos Aires, en Argentine, en vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 2. Elle a également approuvé les principes d'une éducation de qualité énoncés dans la Charte signée avec le Ministère de l'éducation. L'organisation milite en faveur de l'égalité de rémunération en Argentine, en vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 3. En 2012, elle a présenté un projet de loi visant à créer une journée de l'égalité salariale, qui a été

adopté. En vue de la réalisation de l'objectif n° 7, l'organisation a participé à la Journée mondiale de l'eau en 2013. Elle a partagé son expérience au niveau local, où la pluie a été recueillie pour des besoins d'irrigation.

5. Foundation Projekta for Women and Development Services

Statut consultatif spécial : 1999

Introduction

Foundation Projekta for Women and Development Services est basée à Paramaribo, au Suriname.

Objectifs et mission

L'organisation a pour mission de renforcer les capacités et les aptitudes des femmes, des jeunes et autres groupes vulnérables pour qu'ils puissent participer pleinement au processus de développement humain. Cet objectif est atteint par le biais de programmes d'information et de sensibilisation sur la prise de décisions, la mise en œuvre et le suivi; et de renforcement des capacités des organisations de la société civile.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Parmi les activités réalisées par l'organisation pendant la période considérée, on peut citer :

- L'institution du Mois de la démocratie en novembre et de la Marche des femmes au mois de mars de chaque année;
- Les activités de sensibilisation pendant la Journée mondiale de la lutte contre le sida, la Journée de la lutte contre la corruption et la Journée des droits de l'homme chaque année;
- L'organisation de campagnes pour des processus plus inclusifs et participatifs à la formulation des politiques et leur application par les organismes locaux des Nations Unies;
- L'organisation de campagnes et la sensibilisation à la lutte contre la corruption et à la création d'un institut national de médiateurs; et
- Le renforcement de la société civile à travers des échanges avec les ONG et les pouvoirs publics, ainsi qu'une formation à l'intention de ces derniers.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Parmi les réunions auxquelles l'organisation a participé, on peut citer :

- La réunion de planification stratégique de l'Entité des Nations Unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes ainsi que

l'évaluation des moyens nécessaires sur le terrain effectuée par celle-ci, du 26 au 27 janvier 2011;

- La réunion des grands groupes de Rio+20, organisée par le Programme des Nations Unies pour le développement, le 18 janvier 2013;
- La douzième Conférence régionale sur les femmes d'Amérique latine et des Caraïbes, organisée par la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes à Saint-Domingue, du 15 au 18 octobre 2013.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a noué, entre 2012 et 2014, un partenariat avec le Programme de microfinancements du Fonds pour l'environnement mondial afin de rendre les mécanismes de financement plus transparents et accessibles. Elle a conseillé, entre 2012 et 2013, le Fonds des Nations Unies pour l'enfance dans le cadre de l'appui aux processus d'élaboration et de suivi participatifs de la politique nationale intégrée concernant les adolescents. Enfin, elle a créé, entre 2011 et 2013, des programmes de radio et de télévision ainsi que des pièces de théâtre pour la sensibilisation au VIH/sida, notamment pour le compte du Fonds des Nations Unies pour la population.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation mène des activités de lobbying, de plaidoyer et de recherche afin de promouvoir la parité entre les sexes dans la vie politique, et ce, en vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 3. En ce qui concerne l'objectif n° 6, elle a produit des spots télé et radio pour le programme national de lutte contre le sida. Pour favoriser la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 7, elle a organisé des débats publics sur la gouvernance des changements climatiques en novembre 2011, en janvier 2012 et en novembre 2014.

6. Framework Convention Alliance for Tobacco Control

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Framework Convention Alliance for Tobacco Control compte environ 500 organisations non gouvernementales membres dans plus de 100 pays. L'organisation œuvre à l'élaboration, à la ratification, à la mise en œuvre et au suivi de la Convention-cadre de l'OMS pour la lutte antitabac, et à la prise en compte de la lutte contre le tabac dans les objectifs de développement durable.

Objectifs et mission

Après la réunion de haut niveau historique des Nations Unies sur les maladies non transmissibles en 2011, l'organisation s'est donnée pour mission de participer au renforcement de la Convention-cadre pour la lutte antitabac et de faciliter sa mise en œuvre complète et rapide à travers le monde.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a largement pris part aux débats et négociations sur le programme de développement pour l'après-2015. Elle a communiqué des observations sur le rapport du Groupe de personnalités de haut niveau chargé d'étudier le programme de développement pour l'après-2015, et a contribué aux débats de l'Équipe spéciale interorganisations des Nations Unies pour la prévention et la lutte contre les maladies non transmissibles qui ont eu lieu au sein du Conseil économique et social. L'organisation a également publié un rapport intitulé : « Tobacco: A Barrier to Sustainable Development ». Elle a par ailleurs participé à toutes les négociations relatives aux processus de la Convention-cadre pour la lutte antitabac.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Les représentants des ONG membres de l'organisation ont participé à des réunions nationales et internationales, notamment :

- La réunion de haut niveau des Nations Unies sur les maladies non transmissibles organisée à New York du 19 au 20 septembre 2011. L'organisation a reconnu l'importance de la lutte antitabac dans le développement et a présenté du matériel de plaidoyer sur des questions clés;
- L'Assemblée générale des Nations Unies du 22 au 27 septembre 2013 à New York. L'organisation a mis en lumière le rôle que pourrait jouer la lutte antitabac dans la réalisation des objectifs de développement durable; et
- La réunion de haut niveau de l'Assemblée générale visant à réaliser l'examen et l'évaluation complets de la Déclaration politique de 2011 sur les maladies non transmissibles, organisée du 10 au 11 juillet 2014 à New York.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a milité pour que la Convention-cadre pour la lutte antitabac soit intégrée dans les stratégies de développement national, de même que les plans-cadres des Nations Unies pour l'aide au développement. L'organisation collabore régulièrement avec le Programme des Nations Unies pour le développement, notamment en ce qui concerne la lutte antitabac dans le cadre des plans-cadres des Nations Unies pour l'aide au développement et la mise en place de mécanismes de coordination nationale pour la lutte antitabac.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a milité pour que la lutte antitabac soit intégrée dans le projet de document relatif aux objectifs de développement durable.

7. Fund of Aid for Youth

Statut consultatif spécial : 2003

Introduction

Fund of Aid for Youth a été créée en tant que communauté sociale fondée sur le bénévolat. L'organisation est basée en Azerbaïdjan et entend venir en aide aux jeunes sur le plan moral.

Objectifs et mission

Fund of Aid for Youth apporte une aide matérielle aux jeunes, aux personnes âgées, aux handicapés, aux groupes vulnérables, aux réfugiés, aux personnes déplacées et à tous ceux qui sont dans le plus grand besoin. Une partie de cette aide comprend des programmes destinés à ceux qui ont souffert de la guerre; la formation des jeunes en informatique, langue et comptabilité; et la promotion des valeurs morales chez les jeunes et personnes âgées.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Fund of Aid for Youth a organisé plusieurs manifestations à l'occasion de l'année de Seyyid Yahya Bakuvi (2013), reconnue comme telle par l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation collabore en permanence avec le Siège de l'Organisation des Nations Unies qui organise certaines de ses réunions dans la salle de conférence de l'organisation.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a apporté une assistance technique à la mise en œuvre de programmes des Nations Unies et de certaines de ses institutions spécialisées.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a principalement mené ses activités en Azerbaïdjan et en Somalie. En vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 1, elle a distribué régulièrement de la nourriture aux enfants, aux personnes âgées, aux handicapés et aux groupes les plus vulnérables. L'organisation a également veillé à ce que tous les garçons et les filles achèvent un cycle complet d'études primaires en payant les frais de scolarité, en accordant des bourses et en distribuant de la nourriture, et ce en vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 2.

8. Fundación Antonio Núñez Jiménez de la Naturaleza y el Hombre

Statut consultatif spécial : 2007

Introduction

Fundación Antonio Núñez Jiménez de la Naturaleza y el Hombre est une ONG culturelle et scientifique cubaine dont l'activité est axée sur la recherche et la mise en œuvre de projets en faveur de la protection de l'environnement, et sur sa relation avec la culture et la société.

Objectifs et mission

La Fondation s'emploie à mettre en œuvre des projets et des processus participatifs afin d'améliorer la conservation de la biodiversité dans des écosystèmes fragiles, à contribuer au développement durable des établissements humains par la formation à la permaculture et la mise en place de sites de démonstration, à sensibiliser à la consommation durable et à renforcer la responsabilité environnementale de nouvelles entreprises privées.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

La Fondation a organisé des ateliers scientifiques sur la protection des consommateurs et l'économie au Cuba et en Amérique latine, ainsi que sur la relation entre les consommateurs et les ressources naturelles. Elle a également créé des spots publicitaires à la télévision nationale pour encourager les citoyens cubains à adopter une meilleure attitude vis-à-vis de l'environnement.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Parmi les réunions auxquelles la Fondation a participé, on peut citer :

- La réunion préparatoire régionale pour l'Amérique latine et les Caraïbes en vue de la Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20), organisée à Santiago du Chili, du 7 au 9 septembre 2011;
- La dix-neuvième session de la Commission du développement durable, organisée à New York, en mai 2011;
- La Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20) à Rio de Janeiro, Brésil, du 20 au 22 juin 2012; et
- La réunion régionale du processus de consultation du Programme des Nations Unies pour l'environnement, organisée à Trinité-et-Tobago en 2013.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

La Fondation a participé à des ateliers organisés par le Fonds pour l'environnement mondial et le Programme des Nations Unies pour le développement à Cuba. Elle a présenté au Fonds pour l'environnement mondial une

proposition de projet visant à mettre en œuvre des initiatives pilotes et des mécanismes de coordination pour renforcer la résilience et la durabilité de la conservation de la biodiversité dans les régions côtières et les îlots du centre de l'archipel de Cuba, afin de faire face aux conséquences négatives de l'activité humaine et des changements climatiques.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

La Fondation a contribué à l'instauration d'une culture de respect de l'environnement, qui encourage la protection de la biodiversité et des écosystèmes fragiles. En tant que membre de la Convention sur la désertification et la sécheresse, elle a mené de nombreuses activités qui ont contribué à restaurer les ressources naturelles dégradées et à protéger celles existantes. Elle a organisé la onzième convergence internationale de la permaculture et les deuxième et troisième convergences nationales de la permaculture. Elle a également réalisé une étude approfondie sur l'impact des changements climatiques et du développement socio-économique dans l'écosystème naturel protégé du parc national de « Alejandro de Humboldt » afin de compiler assez d'informations pour formuler des recommandations pour la conservation du bassin versant de Toa et de sa biodiversité.

9. Fundación Atenea Grupo

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Fundación Atenea Grupo est présente en Espagne et en Amérique latine.

Objectifs et mission

L'organisation s'emploie à garantir les droits des personnes et à améliorer leurs conditions de vie, en accordant une attention particulière aux personnes qui courent le risque de subir une exclusion grave et au phénomène de féminisation de la pauvreté; à prévenir les risques d'exclusion et les facteurs qui en sont à l'origine; et à promouvoir le développement social et économique.

Changements à signaler

L'ONG a redéfini sa mission, sa vision et ses valeurs. Elle a modifié ses statuts en 2013.

Contribution à des activités des Nations Unies

Au rang des initiatives de l'organisation, on peut citer :

- Des programmes d'intervention sociale pour prévenir et combattre la toxicomanie chez les jeunes;
- La gestion des risques sociaux chez les mineurs et les jeunes;
- L'intervention psychosociale chez les prostituées;
- Des programmes visant à faire participer les migrants; et

- Des programmes d'appui aux femmes vulnérables.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation est membre du Comité de Vienne des ONG sur les stupéfiants depuis 2012 et participe aux réunions du Comité depuis le 4 juin 2012. Ses représentants ont participé à distance aux cinquante-sixième et cinquante-septième sessions de la Commission des stupéfiants organisées à Vienne, en Autriche, du 11 au 15 mars 2013 et du 13 au 21 mars 2014.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Aucune information fournie.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation s'est employée à satisfaire les besoins essentiels des personnes en situation d'exclusion grave et a participé à des activités de sensibilisation dans le cadre de la Journée internationale pour l'élimination de la pauvreté célébrée en 2014, et ce, en vue de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 1. En ce qui concerne l'objectif n° 3, elle a intégré la dimension genre dans tous ses travaux et programmes, en particulier les programmes élaborés pour lutter contre la prostitution et la traite des femmes. Pour favoriser la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 6, elle a organisé des ateliers de prévention du VIH ainsi que des tests de dépistage rapide du VIH et a fourni des conseils d'expert. En vue de réaliser l'objectif n° 7, elle a assisté à des programmes visant à promouvoir l'utilisation responsable de l'eau et de l'énergie, la réutilisation des matériaux et le recyclage.

10. Fundación Diagrama Intervención Psicosocial

Statut consultatif spécial : 2007

Introduction

Créée en Espagne, en 1991, la Fundación Diagrama Intervención Psicosocial possède des bureaux dans les communautés autonomes d'Espagne et met en œuvre des projets de coopération au développement en Amérique latine et en Afrique.

Objectifs et mission

La Fondation s'emploie à aider les groupes les plus vulnérables, à veiller à ce que ces groupes soient réintégrés dans la société grâce à l'éducation et à la formation, et à sensibiliser aux questions sociales.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

Le site Internet de la Fondation fournit des informations sur les activités des Nations Unies. La participation de l'organisation aux projets de coopération au

développement s'est accrue. Elle a réalisé des projets au Sénégal, à l'instar de la création d'un centre de formation polyvalent pour les femmes dans les secteurs de l'agriculture et de la santé. Par ailleurs, des formations à l'intention des jeunes ont été organisées au Mali et au Salvador. Au Paraguay, des enfants exposés à un grave danger social ont bénéficié d'une assistance juridique et psychosociale.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

La Fondation a participé à la dix-neuvième session du Conseil des droits de l'homme à Genève, en mars 2012, et à la vingt-et-unième session de la Commission pour la prévention du crime et la justice pénale et à ses manifestations parallèles, organisées à Vienne, en avril 2012.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Aucune information fournie.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a mené les activités suivantes en vue de la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement (OMD) :

- OMD n° 1 : formation à l'école d'agriculture du centre de formation polyvalent du Sénégal;
- OMD n° 3 : formation des femmes rurales au Sénégal et prise en charge intégrale des femmes aux prises avec la justice au Paraguay;
- OMD n° 4 : prévention, éducation à la santé et projet de santé publique dans la communauté rurale de Sandiara au Sénégal; et amélioration des conditions de base en matière d'assainissement et d'hygiène dans cinq écoles primaires au Sénégal;
- OMD n° 5 : création d'une école de santé au Sénégal; et
- OMD n° 7 : forage d'un puits d'eau pour le centre de formation polyvalent du Sénégal.

11. Gic technologies nouvelles au Cameroun

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Le Gic Technologies nouvelles au Cameroun travaille au développement des nouvelles technologies de l'information et de la communication (NTIC) en Afrique et plus particulièrement au Cameroun.

Objectifs

L'organisation a pour objectifs la vulgarisation informatique des nouvelles technologies auprès de la jeunesse et des populations défavorisées; la lutte contre la pauvreté et le développement de l'Afrique à travers les nouvelles technologies; la récupération et le recyclage des matériaux électroniques, informatiques, de bureaux

et de télécommunications, ainsi que tout matériel des NTIC; et la formation des jeunes désœuvrés dans les domaines de la maintenance et de l'utilisation desdits matériaux.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a soumis une déclaration écrite lors du débat de haut niveau du Conseil économique et social en 2012.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Aucune information fournie.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a participé en ligne au programme des Volontaires des Nations Unies.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation œuvre pour la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 2 au travers de l'installation d'un logiciel scolaire dans plusieurs écoles primaires au Cameroun, qui fait partie du Programme d'informatisation des lycées et collèges au Cameroun. Il s'agit d'un programme de vulgarisation et de renforcement des capacités des différentes formations scolaires au Cameroun qui vise à améliorer les tâches quotidiennes des élèves par une utilisation appropriée d'outils informatiques gratuits.

12. Girl Scouts of the United States of America

Statut consultatif spécial : 2003

Introduction

Girl Scouts of the United States of America a été créée en Géorgie, aux États-Unis d'Amérique, en 1912. L'organisation compte 3,2 millions de membres. Les filles participent à 112 conseils locaux situés partout aux États-Unis et dans plus de 92 pays par l'intermédiaire de la United States of America Girl Scouts Overseas.

Objectifs et mission

L'organisation a pour but de forger le caractère des filles et de les doter des compétences nécessaires dans un environnement tolérant et enrichissant. Encadrées par des adultes bénévoles, les filles acquièrent des qualités telles que l'esprit d'initiative, des valeurs solides, une conscience sociale et la conviction de la valeur personnelle.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation est membre de l'Association des États-Unis pour les Nations Unies, du Groupe de travail sur les filles, du Sous-groupe de travail sur la participation des jeunes à la consolidation de la paix du Réseau interinstitutions des Nations Unies pour l'épanouissement des jeunes, et de la Coalition for Adolescent Girls, mise sur pied par la Fondation pour les Nations Unies et la Nike Foundation. Elle a également rejoint le groupe de stratégie de l'initiative « Le monde que nous voulons » en 2013.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Parmi les réunions auxquelles l'organisation a participé, on peut citer :

- Les cinquante-sixième, cinquante-septième et cinquante-huitième sessions de la Commission de la condition de la femme organisées à New York, du 27 février au 9 mars 2012, du 4 au 15 mars 2013 et du 10 au 21 mars 2014 respectivement, au cours desquelles elle a parrainé/coparrainé plusieurs manifestations parallèles, notamment « Voices of Rural Girls: Empowerment through Leadership and Entrepreneurship », organisée le 29 février 2012; « Girls Tribunal on Violence: Bearing Witness », organisée le 5 mars 2013; et « Girls Talk about the MDGs », organisée le 12 mars 2014;
- La Conférence des Nations Unies sur le développement durable (Rio+20) à Rio de Janeiro, Brésil, du 13 au 22 juin 2012; et
- Le Forum du Conseil économique et social sur la jeunesse, organisé à New York, du 2 au 3 juin 2014.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a collaboré avec le Bureau d'appui des Nations Unies pour la consolidation de la paix à l'organisation d'un atelier mondial sur la jeunesse et les orientations en matière de consolidation de la paix, qui s'est tenu à New York le 4 juin 2014. L'organisation a également collaboré avec le Fonds des États-Unis pour l'UNICEF pour faciliter la mise en œuvre de programmes éducatifs à l'échelle mondiale. Elle a participé, en collaboration avec les Missions permanentes du Canada, du Pérou et de la Turquie, à l'organisation de la Journée internationale de la fille en 2013 et 2014.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

Chaque année, les guides et éclaireuses célèbrent la Journée mondiale de la pensée, qui était axée sur les objectifs du Millénaire pour le développement durant la période considérée. En 2013, les éclaireuses ont lancé le programme « It's Your Planet Love It » qui vise à sensibiliser les filles aux questions relatives à l'objectif du Millénaire pour le développement n° 7. En 2012, l'organisation a organisé le

forum mondial des filles afin de prendre des initiatives en vue de la réalisation des objectifs n° 1, 3 et 7.

13. Global Action against Poverty

Statut consultatif spécial : 1995

Introduction

Global Action Against Poverty est une organisation affiliée à la congrégation des Frères de la Charité. L'organisation mène des activités caritatives dans les domaines de la santé mentale, de la prise en charge des handicapés et de l'éducation, principalement en Afrique, en Asie et en Amérique latine.

Objectifs et mission

L'organisation a pour but d'appuyer les services de la congrégation des Frères de la Charité, en axant son action sur le renforcement des capacités, l'encadrement, l'échange de savoir et de savoir-faire, la mobilisation de fonds au niveau international et l'influence sur les décideurs.

Changements à signaler

L'organisation a adopté le nouveau nom Fracarita International pendant la période considérée. L'Organisation des Nations Unies en a été informée, mais le nom n'est pas encore officiellement reconnu. Elle a signé des mémorandums d'accord avec Tata Institute of Social Sciences en Inde et l'Université Louvain en Belgique, visant à créer un programme de formation universitaire pour les travailleurs sociaux et les psychologues cliniques en Inde.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a contribué à la coopération internationale pour le développement en appuyant des projets dans les pays à faible revenu et à revenu intermédiaire. Elle a renforcé le processus de paix dans la région des Grands Lacs en Afrique grâce au programme de consolidation de la paix de l'Institut Ahadi et à d'autres programmes de formation que l'Institut offre aux réfugiés et aux populations locales dans la région de Kigoma en Tanzanie.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a souscrit aux déclarations suivantes pendant la période considérée :

- Une déclaration conjointe adressée le 9 décembre 2014 au Comité d'ONG sur la santé mentale à New York et au Forum des ONG pour la santé à Genève, en faveur de l'inclusion d'une disposition visant à redéfinir la santé mentale et à l'intégrer dans l'objectif de développement durable n° 3 (relative à la santé);
- La déclaration de la Réunion de haut niveau de l'Assemblée générale sur la prévention et la maîtrise des maladies non transmissibles, en septembre 2011; et

- Une déclaration conjointe de la Réunion de haut niveau de l'Assemblée générale visant à examiner les mesures de prévention et de maîtrise des maladies non transmissibles, du 10 au 11 juillet 2014.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation a coopéré avec le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés à l'organisation de programmes de formation élaborés par l'Institut Ahadi dans le camp de réfugiés de Nyarugusu dans la région de Kigoma en Tanzanie.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation a contribué à la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 7 au Rwanda et en Inde en installant des usines de fabrication de panneaux solaires. Elle a contribué à la réalisation des autres objectifs du Millénaire pour le développement par des activités de plaidoyer, de sensibilisation et de formation.

14. Global Exchange

Statut consultatif spécial : 1999

Introduction

Global Exchange est une organisation internationale de défense des droits de l'homme ayant son siège en Californie, qui se consacre à la promotion de la justice politique, sociale et environnementale dans le monde entier.

Objectifs et mission

Global Exchange vise à sensibiliser le public américain aux questions mondiales critiques; instaurer la compréhension entre le peuple des États-Unis et celui d'autres pays; promouvoir le respect des droits consacrés dans la Déclaration universelle des droits de l'homme; et encourager tant le Gouvernement américain que les institutions privées à appuyer les politiques qui visent à promouvoir le développement démocratique et durable.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a lancé un certain nombre de campagnes visant à fournir un appui direct aux mouvements locaux de défense des droits de l'homme qui sont assaillis de toutes parts dans les pays cibles, ainsi qu'à sensibiliser et à impliquer le public aux États-Unis et ailleurs dans ces luttes. Chaque année, l'organisation récompense trois candidats qui font avancer les objectifs de la Déclaration universelle des droits de l'homme. L'activité de l'organisation dans le domaine des droits de l'homme est également consacrée aux droits sociaux et économiques ainsi qu'aux droits de la nature.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a participé aux réunions de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques organisées en Afrique du Sud en 2011 et au Pérou en 2014.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation n'a pas coopéré avec des entités du système des Nations Unies pendant la période considérée.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation œuvre en faveur de la réalisation de l'objectif du Millénaire pour le développement n° 1 en mettant en relief une vision qui reconnaît la valeur des droits des travailleurs et de la santé de la planète, en accordant la priorité à la collaboration internationale comme moyen essentiel d'assurer la paix, et en aidant à créer une économie locale verte. Pendant la période considérée, l'organisation a offert à plus de 5 000 Américains la possibilité de voyager dans plus de 25 pays à travers le monde pour leur permettre de nouer des relations solides avec d'autres personnes et organisations dans d'autres pays afin de promouvoir des relations internationales pacifiques et justes.

15. Global Justice Center

Statut consultatif spécial : 2011

Introduction

Global Justice Center est une organisation de défense des droits de l'homme sur le plan juridique qui se consacre à l'égalité des sexes par le biais de la consolidation de l'État de droit.

Objectifs et mission

L'organisation entend faire appliquer le droit international des droits de l'homme et le droit international humanitaire dans le but de faire progresser l'égalité des sexes. Elle veille à ce que l'égalité soit à la base de l'application de l'ensemble des droits de l'homme.

Changements à signaler

Pas de changement à signaler.

Contribution à des activités des Nations Unies

L'organisation a fourni son expertise juridique à un éventail de parties prenantes, telles que les États Membres des Nations Unies, les entités des Nations Unies et les organisations locales. L'organisation a activement contribué aux travaux des Nations Unies par la promotion de l'application du droit international humanitaire et du droit international des droits de l'homme en intégrant la dimension genre, et le soutien aux résolutions du Conseil de sécurité sur les

femmes, la paix et la sécurité. L'organisation a par ailleurs lancé « Geneva Initiative », qui est un plan pluriannuel qui s'appuie sur une application stratégique du droit international afin de s'attaquer aux structures politiques et juridiques profondément ancrées qui empêchent les changements nécessaires pour l'instauration d'un État de droit au niveau mondial fondé sur l'égalité.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

L'organisation a participé à des débats publics du Conseil de sécurité consacrés à la protection des civils; aux femmes, à la paix et à la sécurité; et aux enfants et conflits armés, organisés à New York de 2011 à 2014; ainsi qu'à ceux du Groupe d'Amis de la résolution 1325 du Conseil de sécurité présidé par le Canada. L'organisation a également aidé au choix de l'orateur de la société civile pour les débats publics du Conseil de sécurité (à New York) sur la violence sexuelle liée aux conflits et les femmes, la paix et la sécurité; et a en outre aidé à la formulation des déclarations de l'orateur. L'organisation a coparrainé en avril 2014 une manifestation parallèle avec la Mission permanente d'Irlande aux Nations Unies et Amnesty International portant sur la violence sexuelle liée aux conflits. L'organisation a participé aux sessions annuelles de la Commission de la condition de la femme à New York (2012, 2013 et 2014).

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

L'organisation coopère avec l'Entité des Nations Unies pour l'égalité des sexes et l'autonomisation des femmes, le Bureau du Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies sur la violence sexuelle dans les conflits, le Comité de la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes et les groupes de travail d'ONG sur les Nations Unies. L'organisation a présenté des communications écrites au Conseil des droits de l'homme, au Comité de la Convention sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard des femmes et au Comité des Nations Unies contre la torture.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement

L'organisation contribue à la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement n° 3 et 5 à travers son plaidoyer pour une participation effective des femmes aux négociations de paix et la mise en œuvre des résolutions du Conseil de sécurité sur les femmes, la paix et la sécurité. Par ailleurs, dans le cadre de l'un de ses projets en cours, l'organisation prône l'accès à des services d'avortement sans risque pour les filles et les femmes.